

Comunicado de Prensa No. 441-11
México, D.F., 21 de diciembre de 2011

Inicia el invierno con Frente Frío No. 21 estacionario y tormenta invernal en retirada

- Se debilita la cuarta tormenta invernal pero se anticipa la quinta

El invierno inicia hoy oficialmente con una tormenta invernal que se debilita paulatinamente y con el Frente Frío Número 21 estacionario sobre Veracruz, Hidalgo y San Luis Potosí, lo que favorece la presencia de nublados y lluvias dispersas en el Norte y Noreste de la República Mexicana, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Pronosticó que la cuarta tormenta invernal de la temporada, con potencial de nevadas en Sonora, Chihuahua y Durango, se moverá rápidamente hacia el Este y se debilitará paulatinamente durante la tarde y noche hasta ubicarse mañana en etapa de disipación en el Sur de Estados Unidos de América.

Sin embargo, se prevé que mañana jueves la quinta tormenta invernal se localice en Kansas y Colorado, Estados Unidos de América, y que la mañana del viernes se ubique ya sobre el Norte de Sonora y Chihuahua, donde propiciará vientos fuertes y marcado descenso de temperatura, así como potencial de caída de nieve en zonas montañosas en Coahuila y Durango también.

Asimismo, el viernes, el Frente Frío No. 21, reforzado por una nueva masa de aire frío, favorecerá un descenso de temperatura en el Norte y Noreste del país, así como un nuevo evento de *norte* moderado en las costas de Tamaulipas, que se extenderá hacia el resto del litoral del Golfo de México en el transcurso de la tarde, y el sábado al Istmo y Golfo de Tehuantepec.

Mientras, la corriente en chorro de las capas altas de la atmósfera se extiende desde Baja California Sur hasta el Norte de Tamaulipas y contribuye a la presencia de nubosidad y vientos fuertes a lo largo de su trayectoria.

En tanto, el flujo de humedad del Golfo de México y el Mar Caribe favorecerá a nublados con lluvias en la Península de Yucatán y el Sureste de la República Mexicana, que en general permanecerá con cielo despejado pero con posibles *heladas* en los estados del Centro.

La probabilidad de ondas frías y heladas es alta en Baja California, Chihuahua, Durango y Sonora, y moderada en Aguascalientes, Coahuila, Distrito Federal, Puebla, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Tlaxcala y zonas montañosas de Veracruz, Oaxaca y Chiapas, San Luis Potosí y Zacatecas.

La entrada oficial del invierno en el Hemisferio Norte a las 23:30 horas con el solsticio de invierno, corresponde al momento en que el Hemisferio Norte está más alejado del sol y el Hemisferio Sur está más cerca del astro rey como consecuencia de la inclinación del eje terrestre. Así que habrá noches más largas y días más cortos.

Finalmente, el SMN exhorta a la población en general, y especialmente a la ubicada en las regiones afectadas, a atender las recomendaciones que emita el Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc); mantenerse al tanto de los avisos de heladas, tormentas intensas, vientos fuertes y oleaje elevado, y consultar los mapas de áreas de vigilancia y de sistemas meteorológicos, así como suscribirse a los mensajes de actualización que se difunden en la cuenta de Twitter@huracanconagua y en la aplicación para teléfono celular, *MeteoInfo*.

ooOoo